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Fraktionsantrag  

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  

sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen 

 

die Fraktion BfU/Grüne im Rat der Gemeinde Malsch stellt folgenden 

Fraktionsantrag:  

 

Der Gemeinderat möge beschließen, 

dass die Planungen zum Teilflächennutzungsplan „Windenergie“, evtl. auch 

als Teilflächennutzungsplan „Erneuerbare Energien“, wieder aufgenommen 

werden.  

 

Begründung: 

In den letzten Jahren ist der Ausbau der Erneuerbaren Energien in Deutschland und der 

Region nicht so vorangeschritten, wie es möglich gewesen wäre.  

Die derzeitige Situation mit dem Krieg in der Ukraine führt uns deutlich vor Augen, welche 

Nachteile Deutschland durch die Abhängigkeit von Energieimporten hat. Ein Weg, diese 

Erpressbarkeit abzubauen, ist der Ausbau der Erneuerbaren Energien mit Wind, Wasser, 

Sonne und Erdwärme.  

Bei dieser Art der Energiegewinnung ist es so, dass sie nicht zentral an wenigen Punkten 

erfolgen kann, sondern auf die Fläche verteilt erfolgt. Gerade im Süden von Deutschland 

besteht eine sehr hohe Diskrepanz zwischen Energieverbrauch und Energieerzeugung. 

Daraus muss man die Verantwortung aller Kommunen ableiten, zu eruieren, wie in ihren 

Gemeindegebieten das Energiedefizit nachhaltig und unter Beachtung von den geltenden 

raumordnerischen und naturschutzfachlichen Randbedingungen abgebaut werden kann. 

In der Gesamtgemeinde Malsch bieten Sonne und Wind die wichtigsten Potenziale, die 

genutzt werden können. Die Gemeinde hat vielfältige Möglichkeiten hier aktiv zu werden. 

Eine Möglichkeit ist es, die Planungen zum Teilflächennutzungsplan Windenergie wieder 

aufzunehmen und die hierdurch gegebenen Steuerungsmöglichkeiten zu nutzen. Denn es 

ist zu erwarten, dass das Thema jetzt auch von Land und Bund forciert wird. Darauf sollten 



wir uns vorbereiten und die Planungen zeitnah angehen. Wir haben in der 

Haushaltsberatung gehört, dass dafür Geld im Haushalt vorhanden ist. Deshalb sollten wir 

keine weitere Zeit verlieren. 

 

Für die Fraktion: Karlheinz Bechler 

 


